

## Argelia: resolución «para detener la masacre de Rafah»

Fernando Mora<sup>1</sup>

Argelia había solicitado una reunión de urgencia del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas. El país pide que se vote un texto «corto y claro» para detener el bombardeo de Rafah anunció ayer su embajador al término de una reunión de urgencia a puerta cerrada. No precisó cuándo espera poder someter el texto a votación. «Argelia hará circular esta tarde un proyecto de resolución sobre Rafah [...] Será un texto corto, un texto claro, para detener la masacre de Rafah», declaró Amar Bendjama a la prensa. Según el texto, el proyecto de resolución pide el fin de la ofensiva israelí en Rafah y un alto el fuego «inmediato».

Argelia convocó esta reunión de emergencia del Consejo el lunes, al día siguiente de que un ataque nocturno israelí en Rafah incendiara tiendas ocupadas por palestinos en un campo de desplazados, causando 45 muertos y 249 heridos, según el ministerio de Sanidad de Gaza<sup>2</sup>. Desde entonces, la defensa civil de la Franja de Gaza<sup>3</sup> anunció el martes que 21 personas habían muerto en otro ataque israelí contra un campo de desplazados en el sur del territorio palestino. El embajador chino Fu Cong dijo que esperaba que la resolución se votara esta semana, ya que «hay vidas en juego».

«Ya es hora de que este Consejo actúe y adopte una nueva resolución», suplicó el embajador francés Nicolas de Rivière antes del inicio de la reunión, destacando también una «cuestión de vida o muerte». Desde el ataque de Hamás a Israel el 7 de octubre y el comienzo de las represalias israelíes en la Franja de Gaza, el Consejo de Seguridad ha tenido dificultades para hablar con una sola voz.

Tras dos resoluciones centradas principalmente en la ayuda humanitaria, a finales de marzo exigió finalmente un «alto el fuego inmediato», petición bloqueada en varias ocasiones por Estados Unidos, aliado de Israel, que esta vez se abstuvo. Preguntada por el proyecto de texto argelino, la embajadora estadounidense Linda Thomas-Greenfield dijo que estaba esperando a verlo. «Entonces reaccionaremos ante él».

Más el conflicto avanza y el numero de víctimas crece las narrativas han variado. La guerra de Israel contra Hamás se ha convertido para algunos la guerra contra Gaza, de una parte y de otra, Hamás al publicar la cifra de muertos los señala como civiles sin reconocer cuantos de ellos son de su organización. Como lo escribi el mes de octubre de 2023, la población de la Franja de Gaza es víctima de un conflicto entre Israel y Hamás, no nos equivoquemos.

Bogotá, 29.05.2024.

<sup>1</sup> Analista global. Ha trabajado en cuatro continentes. Diecinueve meses en Israel-Palestina.

<sup>2</sup> El portavoz del secretario general de las Naciones Unidas, respondiendo a varias preguntas el 15 de mayo último, «repitió que las cifras que circulan son las cifras dadas por Hamás» quien gobierna la Franja de Gaza y controla el ministerio de Sanidad igualmente.

<sup>3</sup> Bajo el control de Hamás.